



Förderung von Unternehmergeist auf lokaler und regionaler Ebene
Eine Auszeichnung des Ausschusses der Regionen

Worum geht es bei der Europäischen Unternehmerregion?

Im Rahmen des Projekts Europäische Unternehmerregion (EER) werden EU-Regionen ermittelt und ausgezeichnet, die ungeachtet ihrer Größe, ihrer Wirtschaftskraft und ihrer Kompetenzen eine **herausragende unternehmerische Vision** haben. Den Regionen mit dem überzeugendsten und weitsichtigsten Aktionsplan wird die Auszeichnung "Unternehmerregion des Jahres" verliehen. **Ziel** dieser Initiative ist es, dynamische, ökologische und unternehmerische Regionen in ganz Europa zu fördern. Die Umsetzung der Maßnahmen wird regelmäßig von der EER-Jury überwacht.

Die EER-Auszeichnung wurde in Zusammenarbeit mit der Europäischen Kommission und mit Unterstützung von UEAPME, BusinessEurope und Eurochambres ins Leben gerufen. Teilnehmen können alle Organisationen, die zum Erreichen dieser Ziele beitragen möchten.

Bislang haben neun Regionen die Auszeichnung erhalten, drei für das Jahr 2011 (Brandenburg (DE), County Kerry (IE), Murcia (ES)), drei für das Jahr 2012 (Katalonien (ES), Trnava (SK), Helsinki-Uusimaa (FI) und drei für das Jahr 2013 (Nord-Pas de Calais (F), Süddänemark (DK) und die Steiermark (Österreich)). Aufgrund des gestiegenen Interesses der Regionen veröffentlichte der AdR am **25. Juni 2012** die Aufforderung zur Einreichung von **Interessenbekundungen** für **EER 2014**.

Einreichung von Interessenbekundungen für EER 2014 – Wie geht das?

Ihre Bewerbung sollte folgende Punkte umfassen:

- **Strategieplan** zur Erläuterung der EER-Strategie der Region;
- **Aktionsplan** mit Umsetzungs- bzw. Governance-Maßnahmen und geplanten **Kommunikationsaktivitäten**.
- Schriftliche Darlegung des politischen Engagements in Form eines Schreibens oder einer Erklärung, die belegt, dass die EER-Strategie von einer **bedeutenden politischen Ebene** unterstützt wird, z.B. von der Volksvertretung der Region, der Regionalregierung oder einem anderen befugten Organ (*gesondertes Dokument, keine spezifische Dokumentenvorlage*).

Die Regionen sollen deutlich darlegen, welche Maßnahmen bis zu welchem Zeitpunkt (Indikatoren) ausgeführt werden und welche Akteure für die Umsetzung der konkreten Maßnahmen zuständig sein werden. Zentraler Faktor ist die **Entwicklung des unternehmerischen Potenzials der Region!**

Das Bewerbungsformular und weitere Informationen finden Sie auf der EER-Website:
www.cor.europa.eu/eer

Kriterien:

Um die EER-Auszeichnung zu erhalten, muss die Region einen Strategieplan vorlegen, der sechs Kriterien entspricht. Die Regionen müssen Maßnahmen in folgenden Bereichen vorschlagen:

- 1) *der Small Business Act für Europa (SBA) und die wesentlichen politischen Initiativen und Instrumente der EU, z.B. die Europa-2020-Strategie und die Binnenmarktakte;*
- 2) *Förderung von Unternehmertum bei gleichzeitiger Gewährleistung der vollständigen Übereinstimmung zwischen der unternehmerischen Agenda der Region und derjenigen der EU;*
- 3) *Themen mit Querschnittscharakter bzw. einer EU-Dimension, z.B. optimale Nutzung der Finanzmittel der EU und anderer öffentlicher Gelder sowie proaktive Haltung und Gestaltung des EER-Jahres mit einem Ausblick darauf, wie es nach dem EER-Jahr weitergehen wird;*
- 4) *regionale Integration und Kooperation sämtlicher Akteure innerhalb der Region, aber auch zwischen den einzelnen EER-Regionen und bessere Integration der Region in den Markt des sie umgebenden Gebietes;*
- 5) *Nachhaltigkeit, z.B. Beitrag zur Erreichung der "20-20-20"- Ziele der EU;*
- 6) *Umsetzung, Governance und Kommunikation: Gewährleistung der Umsetzung der vorgeschlagenen Maßnahmen auf der Grundlage einer Reihe von Indikatoren, und Vorstellung einer angemessenen Kommunikationsstrategie.*

Teilnehmerkreis

Sämtliche EU-Regionen mit politischen Befugnissen, die ihnen die Umsetzung einer übergeordneten unternehmerischen Vision ermöglichen, können sich bewerben! Als "Regionen" gelten hierbei im weiteren Sinne Regionen, Bundesländer, Autonome Gemeinschaften, Departements, Provinzen, Counties, Metropolregionen und jede andere politische Ebene mit den nötigen Befugnissen zur Erfüllung ihrer Aufgaben. Auch grenzüberschreitende Regionen/Euregionen können Interessenbekundungen einreichen.

Zeitplan für die Einreichung von Interessenbekundungen für EER 2014:

- 25 Juni 2012: Start anlässlich der Sitzung der Fachkommission ECOS des Ausschusses der Regionen.
- 26. Oktober 2012: Frist für die Einreichung von Interessenbekundungen, anschließend Prüfung (Jury)
- Anfang 2013: Preisverleihung für die Gewinner der EER-Auszeichnung

Bitte übermitteln Sie Ihre Bewerbung für die Auszeichnung EER 2014 zusammen mit der Erklärung über politisches Engagement in elektronischer Form an:
Einsendeschluss: Donnerstag, den 25. Oktober 2012

Bei weiteren Fragen besuchen Sie bitte unsere Website www.cor.europa.eu/eer